

**DISCURSO
SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
INAUGURACIÓN CASA DE LA JUVENTUD “ELÍAS
ANTONIO SACA”
PERQUÍN, MORAZÁN
MIÉRCOLES, 26 DE NOVIEMBRE DE 2008**

EN PRIMER LUGAR QUIERO RECORDARLES VARIAS COSAS, EN EL AÑO 2003 ESTUVE EN PERQUÍN VARIAS VECES, CUANDO YO ERA CANDIDATO PRESIDENCIAL, Y COMENZAMOS A ACERCARNOS A LA POBLACIÓN A PLATICAR CON LA GENTE Y DECIRLE BUENO, ¿QUÉ ES LO QUE USTEDES QUIEREN?, ¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN?, ¿QUÉ ES DE MÁS PROVECHO?, Y ENCONTRAMOS A UNA POBLACIÓN CLARA DE QUE UN PAÍS EN LIBERTAD ES UN PAÍS QUE PUEDE GENERAR OPORTUNIDADES.

CUANDO LOS SALVADOREÑOS SE VOLCARON A LAS URNAS EN EL AÑO 2004, Y DECIDIERON LLEVARME HASTA LA SILLA PRESIDENCIAL DE UNA MANERA ABRUMADORA, LOS SALVADOREÑOS ME DIJERON TONY SACA CREEMOS EN TI, CREEMOS EN EL PROYECTO QUE COMO GOBIERNO, PORQUE AQUÍ NO SOLO ES EL PRESIDENTE, EL PRESIDENTE ES LA CABEZA DEL GOBIERNO, PERO SOMOS UN EQUIPO, POR ESO A MI NO ME VAN A ESCUCHAR DECIR MI GOBIERNO, YO DIGO NUESTRO



GOBIERNO. NUESTRO GOBIERNO SON LOS CIUDADANOS, LOS COLABORES DEL PRESIDENTE Y EL PRESIDENTE.

YO HE SIDO MUY HURAÑO PARA QUE LE PONGAN MI NOMBRE A MUCHA OBRAS EN EL PAÍS, USTEDES SE DARÁN CUENTA QUE NO HAY CALLES, ESTO VA A SER DE LOS POCOS, PERO LE QUIERO DECIR ALGO IMPORTANTE, LOS PRESIDENTES NO TRABAJAMOS PARA QUE SE NOS AGRADEZCA, ES OBLIGACIÓN NUESTRA CUMPLIRLES, POR ESO NOS ELIGIERON. Y HE SIDO HURAÑO Y LA SABE TODA LA GENTE QUE ME ACOMPAÑA, EN QUE NO LE PONGAN MI NOMBRE, AUNQUE ME SIENTO MUY ORGULLOSO ALCALDE, DE QUE ESTÉ, CUANDO VÍ ALLÍ ELÍAS ANTONIO SACA GONZÁLEZ, SE LOS AGRADEZCO, LO ACEPTO CON LA HUMILDAD DE UN CIUDADANO MÁS QUE HA DEDICADO 4 AÑOS Y MEDIO DE SU VIDA PARA MEJORAR LAS CONDICIONES DE VIDA DE LOS SALVADOREÑOS.

ESTE SITIO REPRESENTA EL DESEO QUE COMO MANDATARIO DE LA REPÚBLICA HE TENIDO POR ABRIR ESPACIOS Y OPORTUNIDADES PARA LOS JÓVENES, VAMOS A RECORRERLO, LO VAMOS A VER. Y LE QUIERO PEDIR AL PRESIDENTE DEL FISDL, QUE EN LOS PRÓXIMOS MESES HAGAMOS LA CANCHA DE FÚTBOL Y LA PISCINA EN ESTE MISMO SECTOR. NO SE SI LE ALCANZA LA PLATA AL PRESIDENTE, SI TIENE, PERO HAY QUE HACERLO, YA LA ORDEN PRESIDENCIAL HAY QUE CUMPLIRLA. ASÍ ES QUE ALCALDE, YA UNA DE LAS 38 PETICIONES QUE ME DEJÓ POR ACÁ.



ESTOS SON LOS ALCALDES QUE NECESITAN LOS PUEBLOS, NUESTROS PUEBLOS, YO EN EL 2003, LES DIJE QUE LA VOCACIÓN, QUE HABÍA QUE ENCONTRARLE LA VOCACIÓN A CADA PUEBLO PARA GENERAR EMPLEO, Y LA VOCACIÓN DE PERQUÍN ERA TURÍSTICA, POR ESO HOY ESTÁ EL MINISTRO ROCHI AQUÍ, QUE HA HECHO UNA EXTRAORDINARIA LABOR, AL IGUAL QUE EL MINISTRO FIGUEROA EN LA SEGURIDAD PÚBLICA, HEMOS INVERTIDO EN LA POLICÍA, EL MINISTERIO DE TURISMO ESTÁ PROMOVRIENDO AL PAÍS, Y HOY VENIR A PERQUÍN ES UN LUGAR LINDO CON HOTELES, CON FACILIDADES, CUANTAS COSAS HEMOS PAVIMENTADO, YO QUIERO MUCHO A MORAZÁN, MUCHÍSIMO.

Y LO DIGO NO POR SER DE ORIENTE, AYER ESTUVE EN MI PUEBLO USULUTÁN, EN LA MISA DE MI PATRONA, LA VIRGEN SANTA CATALINA DE ALEJANDRÍA, AHÍ EN ESA IGLESIA DONDE ME VISITARON, ESTUVE EN USULUTÁN, FUI A SANTA ELENA A ENTREGAR UN COMPLEJO DEPORTIVO, CON EL ALCALDE FUNES EN SANTA ELENA, IMAGÍNENSE USTEDES, HEMOS CONSTRUIDO CASI 170 COMPLEJOS DEPORTIVOS EN TODO EL PAÍS EN ESTE PERÍODO.

¿EN CUÁNTO TIEMPO PODRÁ ESTAR ESTA OBRA?, ANTES DE QUE ME VAYA. MUY BIEN.

ANDRÉS ROVIRA, PRESIDENTE DEL FISDL, NO ES UN HOMBRE QUE APARECE MUCHO EN LOS MEDIOS, ES UN HOMBRE QUE TRABAJA MÁS DE LO QUE HABLA, PORQUE HAY OTROS QUE HABLAN MÁS DE LO QUE TRABAJA, ANDRÉS TRABAJA MUCHO. EL FISDL, PARA CONOCIMIENTO



DE TODOS USTEDES, ES UNA DE LAS INSTITUCIONES QUE MÁS EJECUTA EL PRESUPUESTO NACIONAL, YO ESPERO QUE LOS DIPUTADOS HOY, DON CHEPITO Y AQUÍ TOÑO, NOS PASEN HOY EL PRESUPUESTO, PORQUE YA CON ESO VAMOS A PODER HACER LAS OBRAS PARA EL OTRO AÑO, YO MANEJARÉ SEIS MESES EL PRESUPUESTO Y LOS OTROS SEIS MESES LE TOCARÁ AL PRESIDENTE QUE ELIJAN LOS SALVADOREÑOS, EN UNA VOTACIÓN LIBRE, ESPERO QUE ESA, ME CONTABAN AYER QUE YA SE HABÍAN PUESTO DE ACUERDO Y QUE HABÍA CONSENSO, HABÍA YA EL DICTAMEN PARA PASAR, Y YO ESPERO QUE PASE ESTE PRESUPUESTO.

NO HAY NECESIDAD DE ATRASARLO, EL PRESUPUESTO ESTÁ TAN BIEN DISEÑADO, QUE NO NECESITA PRÉSTAMOS, LLEVA EL AUMENTO DE LOS EMPLEADOS PÚBLICOS, LLEVA INVERSIÓN PARA EL HOSPITAL MILITAR, AL QUE LE VAMOS A INVERTIR BASTANTE ESTE Y EL OTRO AÑO, LLEVA LOS ESCALAFONES MÉDICOS, LLEVA TODO, ES UN PRESUPUESTO BIEN ELABORADO, PORQUE NOSOTROS SOMOS UN GOBIERNO ORDENADO, UN GOBIERNO QUE TRABAJA EN BENEFICIO DE LA GENTE.

DESDE QUE COMENCÉ MI GESTIÓN ME SENTÍ IDENTIFICADO CON LA CAUSA DE LOS JÓVENES Y ME PROMETÍ, DESDE ESE UNO DE JUNIO, TRABAJAR DE LA MANO CON LOS ALCALDES Y CON LAS AUTORIDADES. EL ALCALDE ES EL PRIMER ROSTRO CERCANO, EL PRIMER CONTACTO CERCANO CON LA POBLACIÓN DE LIDERAZGO NACIONAL, EL PRESIDENTE NO PUEDE ESTAR TODO EL TIEMPO EN PERQUÍN, PERO YO CREO QUE SOY EL PRESIDENTE QUE MÁS HA VENIDO A PERQUÍN, Y EL



ALCALDE DE PERQUÍN ES UN HOMBRE TRABAJADOR, NO ANDA CON PENAS, ÉL AGARRA ESTO Y DICE PRESIDENTE NECESITO TAL, TAL, TAL, TAL, TAL, TAL, YO DIJE NO VOY, NO YA NO ANOTO, MEJOR QUE ME LO ENTREGUE, PERO ASÍ DEBEN SER LOS LÍDERES, AVENTADOS.

QUERIDOS HERMANOS DE PERQUÍN, LOS ALCALDES SON LOS GESTORES DE LA OBRA, HOY USTEDES TIENEN A UN PERQUÍN UBICADO EN EL MAPA TURÍSTICO, TIENEN A UNA POLICÍA TURÍSTICA, TIENEN A UN MINISTRO QUE EN ESTA ZONA CREO QUE LE HA ECHADO EL OJO A PERQUÍN PARA DESARROLLARLO, PORQUE TIENE MUCHAS COSAS LINDAS PERQUÍN, POR ESO EN EL 2006, ME DI CUENTA QUE LA GENTE DE PERQUÍN, NO QUIERE PLEITOS, NO QUIERE INSULTOS, LO QUE QUIERE SON LÍDERES QUE LE RESUELVAN LOS PROBLEMAS, Y EL ALCALDE ES UN LÍDER, Y BUSCA AL PRESIDENTE Y EL PRESIDENTE LE VA RESOLVIENDO POCO A POCO, CLARO DE DIEZ COSAS LE DOY DOS, POR ESO ME HA HECHO ESTA CARTA TAN GRANDE.

EL AÑO PASADO ESTUVE CHILE E INTRODUJE EN LA CUMBRE DE PRESIDENTES DE IBEROAMÉRICA EL TEMA DE "JUVENTUD Y DESARROLLO", PARA LA CUMBRE NUESTRA, QUE USTEDES SABEN ACABA DE FINALIZAR AQUÍ EN SAN SALVADOR, QUIERO ASEGURARLES QUE LA MAYORÍA DE PROPUESTAS QUE APROBAMOS LOS PRESIDENTES, SON PARA LOS JÓVENES, Y AQUÍ HAY UN ASPECTO FUNDAMENTAL, ES EL ASPECTO DE PREVENCIÓN, QUE LO ESTÁ HACIENDO LA POLICÍA, QUE LO ESTÁ HACIENDO EL MINISTERIO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y JUSTICIA, LO ESTÁ HACIENDO EL CONSEJO



SUPERIOR DE SEGURIDAD, EL INDES, LA SECRETARÍA DE LA JUVENTUD, EN FIN, LAS PROMESAS CUMPLIDAS.

LA GESTIÓN ME HA LLEVADO A PRÁCTICAMENTE TODOS LOS RINCONES DEL PAÍS, ENTREGANDO OBRAS COMO ESTA, QUE FUE SOLICITADA Y GESTIONADA POR SU ALCALDE CON EL FISDL, APORTANDO LA ALCALDÍA CERCA DE 100 MIL DÓLARES Y MÁS DE 200 MIL DÓLARES QUE HA PUESTO EL GOBIERNO CENTRAL.

ESTA CASA DE LA JUVENTUD CUENTA CON SALA DE CÓMPUTO, BIBLIOTECA, SALA DE USOS MÚLTIPLES, DOS AULAS, VESTÍBULO Y OTROS ESPACIOS QUE SERÁN DE MUCHA UTILIDAD PARA LOS JÓVENES PERTENECIENTES A ESTE HISTÓRICO PERQUÍN.

A PARTIR DE HOY, LOS JÓVENES DE PERQUÍN YA TIENEN UN LUGAR QUE DEBEN CONSIDERAR PROPIO, EN EL QUE ADEMÁS DE PRACTICAR SANO ESPARCIMIENTO, PODRÁN DESARROLLAR SUS DESTREZAS, ESTUDIAR O PREPARARSE PARA APRENDER UN OFICIO.

CON EL APOYO DE SU ALCALDE, USTEDES PODRÁN DESARROLLAR TALLERES DE CORTE Y CONFECCIÓN, COSMETOLOGÍA, PANADERÍA Y COMPUTACIÓN, QUE SON TAN ÚTILES DONDE QUIERA QUE SE ENCUENTREN. ME PIDIÓ UNOS HORNOS, ALCALDE, ESTOY VIENDO AQUÍ LOS MÁS BARATOS, PLAZAS DE FOSALUD, VAMOS A ORDENAR HOY AL MINISTRO DE SALUD QUE REVISE EL TEMA, LAS PLAZAS EN EL MINISTERIO DE EDUCACIÓN VAMOS A REVISARLOS CON LA MINISTRA,

VAMOS A REVISAR AQUÍ, Y ADEMÁS HAY UNA PAVIMENTACIÓN QUE HAY QUE REVISARLA CON EL MINISTRO DE OBRAS PÚBLICAS

QUIERO DECIRLES QUE ORIENTE Y ESPECIALMENTE DEPARTAMENTOS COMO MORAZÁN, LA UNIÓN, SAN MIGUEL Y USulután, CABAÑA, CHALATENANGO HAN TENIDO UNA PREFERENCIA ENORME EN ESTE GOBIERNO, PORQUE SON DEPARTAMENTOS QUE SUFRIERON DURANTE EL CONFLICTO Y QUE NECESITAN MUCHA INVERSIÓN PARA SACAR A LA GENTE DE LA POBREZA.

LA ZONA ORIENTAL HA ESTADO SIEMPRE ENTRE NUESTRAS PRIORIDADES. ES POR ESO QUE EN MÁS DE CUATRO DE AÑOS, HEMOS TENIDO LA SUERTE DE REGRESAR A MENUDO, A VECES A ENTREGARLES PEQUEÑOS PROYECTOS DE DESARROLLO, QUE TANTA DIFERENCIA HACEN EN LA POBLACIÓN.

AL FINALIZAR ESTE ACTO NOS TRASLADAREMOS CON EL GOBERNADOR, CON LOS DIPUTADOS A CHILANGA, DONDE JUNTO A LAS AUTORIDADES LOCALES HAREMOS ENTREGA A LA POBLACIÓN, DE SEIS PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA Y SERVICIOS BÁSICOS.

ADEMÁS, USTEDES SABEN QUE EL EXITOSO PROGRAMA "RED SOLIDARIA" QUE FUE LANZADO POR NUESTRA ADMINISTRACIÓN, LUEGO DE HACER UN MAPA DE LOS MUNICIPIOS MÁS POBRES, Y VOY A VOLVER A ORIENTE, ESTA SEMANA HA SIDO DE ORIENTE, ¿CUÁNDO VENIMOS A CIUDAD BARRIOS?, EL VIERNES, VAMOS A INICIAR

PROYECTOS EN CIUDAD BARRIOS, RED SOLIDARIA QUE YA LA TIENEN LA MAYORÍA DE MUNICIPIOS LO VA TENER CIUDAD BARRIOS.

AGRADEZCO A USTEDES POR LA DEFERENCIA HACIA MI PERSONA, Y QUIZÁS SERÁ DE LO POCO QUE LLEVE MI NOMBRE, Y GENERALMENTE NO LO ACEPTO, PORQUE AL FINAL DE CUENTAS, EL PRESIDENTE NO DEBE ESTAR EN TODOS LADOS PUESTO SU NOMBRE, EL PRESIDENTE ESTÁ OBLIGADO A CUMPLIR LAS PROMESAS.

YO SIEMPRE TUVE UNA EXPRESIÓN A LO LARGO DE MI MANDATO, QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN. PERO ADEMÁS, HOY ME HE COMPROMETIDO CON LA CANCHA Y LA PISCINA, TENEMOS QUE HACERLA, VAMOS A BUSCAR ESOS HORNOS PARA QUE LAS MUJERES, QUE NO HAN ESTADO SOLAS, Y USTEDES SABEN A LO QUE ME REFIERO, PORQUE ALGUNAS PERSONAS AHÍ SE CONFUNDEN Y, LAS HEMOS APOYADO CON RED SOLIDARIA, LES HEMOS PUESTO TALLERES VOCACIONALES, HEMOS INVERTIDO EN LOS INSTITUTOS EN DONDE SE RESPETA A LA MUJER, EL ISDEMU POR EJEMPLO.

HOY YA NO CUALQUIERA LE PEGA A LA SEÑORA, AYER FUE DÍA DEL NO MALTRATO A LAS MUJERES, CUIDADO QUE LAS LEYES SON TERRIBLES HOY, AQUEL QUE ACOSTUMBRABA A SONARSE A LA SEÑORA, CUIDADO, Y HOY LAS MUJERES TIENEN FUERZAS, TIENEN LEYES QUE LAS PROTEGEN, ADEMÁS NO SE LE DEBE GOLPEAR A UNA MUJER Y AQUÍ UN LLAMADO PARA, SI ALGUIEN, QUE YO CREO QUE NINGUNO DE USTEDES, PERO SI ALGUIEN TIENE ESA COSTUMBRE QUE NO LO HAGA,

LAS MUJERES MERECEAN RESPETO Y SI HAY DIFERENCIAS EN UN HOGAR SE DISCUTEN, NO PEGÁNDOLE A UNA MUJER.

ASÍ ES QUE YO QUISIERA AGRADECERLES ESTA CASA DE LA JUVENTUD ACÁ, LLEVE MI NOMBRE, YO SE QUE ALGÚN DÍA VOLVERÉ CON MIS HIJOS PARA QUE SE SIENTAN ORGULLOSOS DE SU PADRE, POR EL TRABAJO QUE HEMOS HECHO, MUCHÍSIMO TRABAJO, NO HAY EN LA HISTORIA DE EL SALVADOR, DE LOS ÚLTIMOS 50 AÑOS UN GOBIERNO QUE HAYA INVERTIDO TANTO EN LO SOCIAL, FOSALUD, RED SOLIDARIA, CARRETERA, INVERSIÓN EN INFRAESTRUCTURA, POLIDEPORTIVOS, CANCHAS PAVIMENTACIÓN SAN FERNANDO TOROLA, LA POLICÍA DE TURISMO, FOSALUD 24 HORAS, QUE FACILIDAD ES AHORA LLEGAR A FOSALUD Y QUE LO ATIENDAN A UNO, ENERGÍA ELÉCTRICA EN LOS CANTONES, LA LONGITUDINAL DEL NORTE, ESE PROYECTO NOS VA UNIR A TODO EL NORTE, 94 MUNICIPIOS, QUEDARÁN UNIDOS A TRAVÉS DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE. EL PAVIMENTADO DE PERQUÍN-TOROLA, ESTÁ TERMINADO VERDAD, OK, MUY BIEN, Y LOS HORNOS QUE ME LOS PIDIÓ EL ALCALDE AQUÍ LOS LLEVO ANOTADITOS.

QUIERO AGRADECERLE ALCALDE, POR TRAERME A PERQUÍN, A ESTE LINDO LUGAR, FRESCO LUGAR, APROVECHE AL MINISTRO DE TURISMO, EL TIENE PLATA, MUCHA PLATA, APROVECHE, APROVÉCHELO PORQUE RUBÉN TIENE MUY CLARO QUE EL TURISMO LOCAL ES IMPORTANTE. ¿CUÁNTA GENTE DECIDIÓ NO SALIR DEL PAÍS?, SINO QUEDARSE AQUÍ A VISITAR PERQUÍN, QUE ES UN LUGAR PRECIOSO, PARA LOS QUE CONOCEMOS, YO LO CONOZCO MUCHO, Y SE QUE EL



TURISMO, USTEDES TIENEN QUE PREPARARSE TAMBIÉN PARA ATENDER A LOS TURISTAS, PARA QUE VUELVAN, PARA QUE DEJAN AQUÍ LA PLATA Y SEAN BIEN ATENDIDOS.

MUCHAS GRACIAS, QUE DIOS BENDIGA A PERQUÍN, QUE DIOS BENDIGA A LA TIERRA CUSCATLECA Y GRACIAS POR RECIBIRME CON TANTO CARIÑO, DENTRO DE SEIS, SIETE MESES, ESTE SERVIDOR DEJARÁ EL CARGO DE PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, HE DISFRUTADO AL MÁXIMO MI CARGO, POR UNA RAZÓN, PORQUE HE ESTADO EN CONTACTO CON LA GENTE Y HE VISTO LA SONRISA Y EL AGRADECIMIENTO DE LA GENTE.

HOY ME DECÍA ALGUIEN, BUENO MIRE PRESIDENTE, HOY APARECIÓ QUE USTED TIENE MÁS DEL 60 POR CIENTO DE POPULARIDAD EN LAS ENCUESTAS A CUATRO AÑOS Y MEDIO, Y LE DIGO YO, SÍ, SÍ ES CIERTO, ESO DICEN TODAS LAS ENCUESTAS, ¿Y USTED COMO LO EXPLICA?, POR UNA SOLA RAZÓN, CUMPLIRLE A LA GENTE, LOS POLÍTICOS MENTIROSO NO SON POPULARES.

Y YO ENTIENDO LA POPULARIDAD DE LA SIGUIENTE MANERA, PRESIDENTE SIGA TRABAJANDO, PRESIDENTE NO DEJE DE HACER LO QUE TIENE QUE HACER, YO SIEMPRE TUVE CLARO CUÁL ERA MI PLAN DE GOBIERNO, VAMOS A VENIR A LA POLICÍA RURAL, EN LOS PRÓXIMOS DÍAS VENIMOS, ¿CUÁNDO VENIMOS?, LA OTRA SEMANA, IMAGÍNENSE TODO LO QUE HEMOS HECHO ACÁ, ASÍ ES QUE HAY QUE HACER CUENTAS, DECIR CÓMO HA TRABAJADO EL GOBIERNO, Y HA

TRABAJADO CON SENTIDO HUMANO, CERCANO A LA GENTE Y CUMPLIÉNDOLE LO QUE ESTÁN PIDIENDO.

YO LES AGRADEZCO MUCHO QUE ME HAYAN DEJADO SERVIRLES COMO SU PRESIDENTE, MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.